

Le soleil, la pluie, le vent, la nuit et l'ombre

VOILÀ les cinq travailleurs qu'un chef avait à son service depuis longtemps. Aussi, certain jour, ils se sont dit :

— Il est temps que nous allions, chacun à notre tour, réclamer notre salaire.

Le premier, le soleil, se rendit chez le maître pour lui demander le paiement de son travail et le maître répondit :

— Tu ne seras pas payé, car lorsque je suis allé en voyage, l'autre fois, tu m'as brûlé les pieds.

A son tour, la pluie se présenta pour toucher et le chef lui répondit :

— Un jour que j'avais mis mon beau costume, tu m'as mouillé jusqu'aux os. Aussi tu n'as pas droit à un salaire.

En troisième lieu, vint le vent à qui le chef déclara :

— Un jour que tu soufflais fort, tu m'as rempli les yeux de poussière. Tu ne mérites donc pas d'être récompensé.

Le quatrième serviteur arriva. C'était la nuit. Le chef lui dit :

— Un jour que je partais en voyage, tu as fait tomber les ténèbres et, ne voyant plus la bonne route, je me suis foulé le pied. Donc tu t'es payée d'avance.

Enfin, l'ombre s'adressant au chef lui dit :

— Suis-je comme les autres? Je ne t'ai jamais quitté. Je suis toujours près de toi, partout où tes pas te mènent. Je mérite donc bien mon salaire.

Le chef alors voulut récompenser un serviteur aussi fidèle. C'est ainsi que l'ombre reçut beaucoup de choses, plus qu'il n'en fallait pour acquitter son salaire.